
Remerciements 

Bien sûr j’aimerais commencer par remercier Bernard.  

D’abord pour m’avoir recruté et m’avoir permis de vivre cette 

merveilleuse aventure !! J’ai beaucoup donné mais j’ai surtout 

beaucoup reçu et beaucoup appris tout au long de 6 années, alors 

merci pour cela . 

Mais surtout, j’aimerais te remercier pour ta confiance, ton écoute et 

ton amitié. Tu as toujours fait en sorte que Bioforce apparaisse comme 

ta priorité alors que l’on sait tous que tu en as beaucoup d’autres.  

On dit qu’un dirigeant se retrouve souvent seul, je ne l’ai pas été ! 

Nous avons passé de long moments ensemble à partager nos 

préoccupations mais aussi nos ambitions autour de Bioforce, ta 

disponibilité et tes encouragements ont bien souvent permis de 

m’accrocher, alors merci pour cela et merci pour tout ce que tu fais 

pour Bioforce. 

J’ai également eu le sentiment d’être entendu et appuyé par tous les 

membres de notre CA et en particulier par les membres de notre 

Bureau. Je ne vais les citer tous mais il est important de savoir que j’ai 

eu beaucoup de chance d’évoluer avec ce CA et ce Bureau : Pas 

d’intrigues, pas de luttes de pouvoirs, mais au contraire une 

gouvernance unie, responsable et engagée pour surmonter les 

difficultés et faire avancer cette belle idée qu’est Bioforce. Merci à 

vous tous et je suis particulièrement touché de voir que beaucoup ont 

fait le déplacement aujourd’hui. 

Un grand merci surtout aux équipes, à ceux qui ont partagé mon 

quotidien, à vous tous, qui contribuez à ce qu’est Bioforce.  

Merci pour vos efforts qui ont permis de traverser nos tempêtes 

comme celle du Covid, votre engagement qui a permis de rendre 

concret nos idées et nos ambitions, comme celles de Dakar, de Bangui 

ou de Tripoli.  



Merci aussi d’avoir fait semblant de comprendre mes schémas illisibles 

et incompréhensibles. Un grand Merci également aux membres du 

CODIR pour m’avoir accompagné, expliqué, engueulé parfois et 

surtout d’avoir passé autant de temps et de soirées à faire avancer 

Bioforce . 

J’aimerais vous remercier toutes et tous qui êtes ici mais j’aimerais 

aussi ne pas oublier celles et ceux qui ont fait partis de l’aventure mais 

qui aujourd’hui, comme moi, ont choisi une autre mission. Ils sont 

nombreux et je ne les ai pas oubliés. Toutes et tous, vous resterez 

présents dans ma mémoire, je n’aurais qu’a regarder mon olivier 

pousser dans mon jardin pour penser à vous, qui, de votre côté, 

continuerez à faire pousser Bioforce !!  

J’aimerais terminer en souhaitant une belle réussite à Dorothée. Je te 

souhaite de passer autant de moments passionnants que j’ai vécu ici. 

Tu l’as compris tu rejoins une structure complexe mais qui repose sur 

de gros atouts. Tu as choisi de venir à Bioforce parce que sa mission 

est passionnante. Je te confirme qu’elle l’est et elle va me manquer !  

L’espace humanitaire se restreint chaque jour un peu plus, pas 

seulement sur le terrain mais aussi dans les esprits. Alors continuez de 

cultiver le sens de l’engagement de ces milliers de jeunes qui chaque 

jour, prennent le relai pour essayer de rendre le monde meilleur !!  

 

Merci a tous, 


